



大空 (たいくう)

平成30年度
第5号
9月27日(木)

2018 中央祭 「粹れ！！」

今年度の中央祭は、昨年度と同じ時期の8月31日・9月1日の2日間の日程で、「粹れ！！」をテーマに開催されました。

1日目は、生物・化学部、吹奏楽部、音楽部が日ごろの研究や練習の成果を存分に披露し、それぞれの発表に大きな拍手が送られていました。10時過ぎから14時までは昼食休憩を挟みながら、クラスの団結とアイデアを競う「クラス発表」がありました。今年も各クラスがいろいろと創意・工夫を凝らし、クラスの団結力・一体感が伝わってくる素晴らしいパフォーマンスでした。生徒一人ひとりが、クラスのために協力し合った結果が表れた取り組みでした。



今年、特にインパクトを与えた発表の一つは、保健委員会の「スマホが健康を脅かす？」という発表でした。スマホ利用がもたらす健康被害についての研究で、本校生徒からのアンケート調査に基づき、グラフを用いてとてもわかりやすく説明・発表をしてくれました。発表からの一部抜粋を裏面に記載しましたが、この調査結果を日頃の生活にいかしてほしいところです。



吹奏楽部の演奏



クラス企画の準備に励む生徒

2日目の一般公開日は、前日まで雨の予報となり、中庭企画の実施を計画通りに開催できるか心配されましたが、当日は朝7時過ぎから雨が上がりました。その結果、1,000人を超える方々にお越しいただき、今年も大盛況のうちに開催することができました。特に今年は目玉企画として、1学年全クラス合同の「巨大おばけ屋敷」を行いました。予想以上に多くの方々に楽しんでいただけたようで、来年以降も楽しみにしたいものです。ご来場いただいた方々には、魅力満載のクラス企画をはじめ、各文化部・

委員会企画を楽しくご覧いただけたのではないかと思います。来年も生徒達の創意工夫が満載の中央祭にしてほしいと思います。

【クラス発表 各学年優勝・準優勝クラス】

1学年	優勝：1年3組	準優勝：1年5組
2学年	優勝：2年3組	準優勝：2年2組
3学年	優勝：3年1組	準優勝：3年2組

「スマホが健康を脅かす？」 ～H30年度 保健委員会の研究から～

保健委員会が6月に全校生徒へ行ったアンケート調査によると、全校生徒のスマホ保持率は、ほぼ100%。高校1年生から所有しているのが51%で、1日の使用時間が2時間程度と答えたのは48%、また、3時間以上の使用と回答したのは15%でした。

スマホが原因と思われる健康被害が「特になし」と回答したのは、33%しかおらず、視力低下を感じている生徒は全校生の45%にのぼります。また、「学力低下」、「集中力低下」と回答した生徒はそれぞれ、30%、21%となっています。さらには自ら依存症的な使用状況と判断している生徒が20%程度存在することもわかりました。

さらに、東北大学の横田晋務先生の研究によると、1日のスマホ使用時間が2時間を超えると、たとえ4時間の自宅学習をしても、教科によっては全く自宅学習をしなかった生徒よりも成績が振るわなかったというデータも紹介してくれました。

スマホが身近な道具になってしまった状況で、果たしてどのようにつきあっていくべきなのか、自分自身でよく考えてほしい問題であることを今回の保健委員会が提示してくれたことは非常に価値ある研究発表だったと思います。

吹奏楽部 「銀賞」！ 来年度に期待！

先月25日、全日本吹奏楽コンクール第61回東北大会が青森市で行われ、本校吹奏楽部が山形県代表として全国大会出場「3枠」を目指し出場しました。今年も他を寄せ付けない圧倒的な成績で県予選を通過し、念願の全国大会出場を目指しましたが、残念ながら東北大会では「銀賞」止まりとなりました。今後の更なる活躍を期待したいところです。

生徒会執行部改選！ 早速、北海道地震被災地への義援金を募る！

生徒会後期役員に立候補した2年生7名による立会演説会を9月12日に行い、その後、山形市選挙管理委員会からお借りしてきた投票箱を利用して、改選の投票が行われました。厳正な開票の結果、立候補した7名全員が信任を受け、見事当選を果たしました。これにより後期生徒会執行部を中心とした生徒会がスタートしましたが、改選から数日後には、9月6日に発生した北海道胆振東部地震の被災地へ義援金を送る活動を開始しました。非常に行動力のある3年生執行部から見事に実践力を受け継いでくれたおかげだと思います。



投票箱へ慎重に投票

全校応援(決勝戦)の日程 仲間の「夢」の実現を応援しよう！

- 第71回全日本バレーボール高等学校選手権大会山形県代表決定戦大会決勝
10月21日(日) 9:30～ 山形市総合スポーツセンター
- 第98回全国高等学校ラグビーフットボール大山形県予選決勝
10月21日(日) 13:00～ 山形市球技場
- 第97回全国高校サッカー選手権大会山形大会決勝
10月27日(土) 12:05～ NDソフトスタジアム山形
- 第71回全国高等学校バスケットボール選手権大会山形県予選会決勝
10月28日(日) 12:30～ 山形県体育館